
創新與創意管理 期末心得 

1. 一開始為什麼想選這堂課？ 

因為看了課程大綱很有興趣，況且我也很喜歡創意這個東西，應該比其

他什麼會計、管理更有趣吧。 

2. 有好朋友跟你一起選嗎？ 

說到這個，就覺得小傷心，因為那時候跟大家說我要選這堂課，都沒什

麼人跟進我，但我還是決定我要選，就算只有我自己一人也要選。 

3. 第一堂課的感覺是？ 

一剛進去教室，有點怕怕的，畢竟大多都是財管系的同學，雖然之前有

上過貨幣銀行學，但跟財管系還是不熟，結果自己孤單的坐著，結果看

到兩個我們班的同學也有選，頓時就比較開心，分組也有伴囉！之前有

聽過這堂課的老師－張靜琪的大名，聽說她的課很好，想像跟現實看到

的有點差別，是個年輕又可愛的人。看了這學期大概的課程，很多都是

以聽演講的課，還有一些戶外教學，覺得很期待。 

4. 分組的過程？ 

老實說分組真的還蠻尷尬的，因為大家馬上很熱絡的去找組別，我就坐

在位置上不知道該怎麼辦，最後問了我們班的朋友－林伯涵，他因為雙

主修的關係，有認識一些財管系的同學，也就財管企管在一起的組別。

除了我們班三個人，還有企管大四的兩位學姊，其中有一個以前有看過

但是不很熟，三個財管系的同學，其中有兩個我有印象但也都不認識，

結合成「小企大財神」，名稱是我想的喔。 

 



5. 關於網路大學？ 

這點真的要說一下，其實大三之前的我，一個禮拜只會登入幾次的網

大，但因為選了這門課，就養成了每天定時上去看一下，其實這是很好

的習慣。那時候最前面都要開始選 NPO組織的時候，每個人都會在上

面 PO意見，也讓我不得不去更新大家的想法，否則開會都不知道大家

在說什麼，不僅僅是創管這門課，其他的課也都會點進去看看，因為這

樣，都會得到最新的資訊。 

6. 每次開會的感覺？ 

恩，第一個直覺就是覺得，大家的時間很難橋，因為我們這組算很多人，

然後大家感覺都有自己的事要忙，再來就是大家的意見都很踴躍，這樣

很好耶，大家都有自己的想法然後在一起討論。深刻的印象，第一次開

會就要選組長，因為沒人自願所以就數支決定，就數到了我，當下覺得

壓力有點大，因為感覺大家都很強何況又有學姐在，不過也算是對自己

的一種磨練囉，雖然感覺組長的功用沒有很大，但我還是很盡力囉。 

7. 課堂的演講對自己的影響？ 

每一堂課都邀請不同的演講者來演講，是一堂很豐富的課程，至今讓我

覺得影響最多的就是眼球先生的那一堂課，我非常羨慕他這種生活，在

聽了他的演講之後，我也很認真的思考著我的未來，我之後也有去書店

看他的書，發現了他是北藝大的畢業生，之前我也有去應考，但是沒有

錄取，所以現在也都會回想如果我去讀了那裡會變得怎麼樣呢？現在的

我雖然在中山，也希望我之後能夠接觸到類似藝術的東西，找到我最想

要的東西。很多的演講都有讓我學到東西，在這裡要謝謝老師及演講者

的用心，老實說，最後一堂 web2.0的演講完了之後，我還蠻不捨的耶，

還會問別人說「下禮拜就沒有了嗎？」。 



8. 關於創管的報告？ 

小企大財神的報告頗為曲折，期中跟期末東西也不太一樣，從最前面的

討論到實際去鼓山國小、華遠的辦公室、不斷的討論以及修改，有時候

會讓我覺得很有創意，但是有時候也很累，也很開心的學習到一些東

西。期中報告的那天我走進了教室，看到很多都穿著正式服裝，我有嚇

到，因為我穿得很隨便，最後有聽到說穿正式服裝算是很平常的事情，

讓我大大的感覺財管與企管的不同之處。最後，創管的期末報告在 12

月初就要完成，雖然那時候很累討論很久，在管電也窩了很久，但是能

夠在那時候就交完報告，也讓我覺得輕鬆了許多，之後的課程還是會去

上，但就是有種很自由的感覺，因為算是到達了這門課的里程碑。 

9. 戶外教學的心得？ 

第一次大家跑去國軍英雄館聽了創意的講座，那天有發放一些創意的東

西，覺得好有趣喔，而且我還在那裡遇到我的國中同學，整個很有緣呢。

之後觀摩賽很不巧的不能去參加，很想聽聽我們派出的代表，之後知道

有得到名次，更可以到台北比賽，真是替他們覺得開心。印象最深的就

是東港之旅了，之前我就有和家人去過，是去市場吃生魚片，而這次是

到會館了解到東港的發展，還吃到好吃到花枝丸和下午茶，有一種很幸

福的感覺，也因為這次的東港認識到更多的財管同學。 

10. 最後我想說的話？ 

謝謝老師對這堂課的用心，謝謝演講者讓我從他們身上偷到東西，謝謝

助教每次都很用心的拍照，謝謝組員和我完成了這個大報告，從無到有

的感覺非常棒，最後謝謝我自己，能夠堅持自己的想法選了這門課。 

 


